

# L'ACCUEIL, OU LE POUVOIR DE L'AMOUR

Intro

Une des valeurs de notre église au point de faire le choix de renoncer à une équipe dédiée pour un temps. Je veux en profiter pour nous interroger sur ce point, nous laisser bousculer et nous engager.

Accueillir => semble être devenu une habitude dans les églises et finalement on peut se poser la question si ce n'est pas devenu quelque chose d'obligatoire, de bien-pensant évangélique,

Pourquoi avoir une équipe dédiée, particulièrement au sein de notre petite communauté et si finalement ce n'était pas la préoccupation de l'église entière surtout si c'est une des valeurs fondamentales de notre communauté ?

Laissez moi ce matin, nous interroger mutuellement sur la facilité ou non de la mise en œuvre de l'accueil, où trouver ses ressources, et sa source en particulier et en dessiner quelques contours au regard de l'évangile

## PRATIQUEMENT DIFFICILE A METTRE EN ŒUVRE

Nous allons voir que Ce n'est pas si naturel, d'accueillir, cela demande souvent un effort, beaucoup d'humilité pour considérer l'autre comme étant au-dessus de nous

L'accueil requiert de l'humilité, je crois que ça demande de se dépouiller de ce qu'on croit sur nous et sur nos compétences. De pouvoir se remettre en question. C'est facile de répondre moi, je sais, et moins de se rendre compte que nous ne sommes pas toujours alignés au cœur du père. *Sonde moi o Dieu :*

## ÊTRE DANS L'ACCUEIL DE MANIÈRE TRÈS PRATIQUE

Je ne vais pas faire un cours sur l'accueil, mais j'aimerais cependant considérer quelques points pratiques pour nous remettre dans le contexte.

- Intentionnel : être là avant les autres comme Jésus nous a aimé le premier, se lever tôt
- Intentionnel : puiser dans l'amour pour déverser de l'amour, être en posture d'aimer, sourire, être debout, en position d'ouverture, avoir des paroles de bienvenu et de bienveillance, inclure, relier, ...

- Pas tous sont "aimable", ou bien on ne sait pas comment faire... si son ennemi, quelqu'un avec qui on est fâché vient au-devant de nous, sommes-nous toujours ces pères qui accueillent le fils prodigue en allant au-devant ?
- Si quelqu'un n'a pas la bonne apparence, pas facile d'accueillir quelqu'un qui sent mauvais, qui tousse et qui crache, facilité à faire des compliments aux habillés et parfumés du dimanche. Concrètement il faut trouver les mots
- Quand la personne est étrangère, cela va nécessiter que mon corps, mon attitude parle plus que mes mots.

Et puis l'accueil ne se limite pas à souhaiter la bienvenue, l'accueil c'est aussi intégrer inclure, dans notre cas, donner une bonne place et continuer la relation après, s'intéresser à la personne sans être intrusif. Et là aussi ce n'est pas si facile.

## BIENVENUE ET INCLUSION

Déjà, cela n'est pas facile de poursuivre la relation avec quelqu'un que nous connaissons bien :

Continuer à être bienveillant avec son conjoint, son ami ou son collègue de travail. On a choisi notre conjoint et ses amis. D'ailleurs c'est déjà plus complexe avec sa famille ou sa belle-famille, ou encore ses collègues que l'on n'a pas vraiment choisis alors soyons honnêtes, cela n'est pas toujours simple avec celui qui arrive dans l'église, l'étranger à notre famille, l'étranger tout court, celui qui n'a pas notre culture, celui qui n'est pas en Jésus et n'a pas été libéré de ses péchés ou ses démons, celui qui n'a pas le même style de vie que nous qui est peut-être marginal.

Rappelons-nous combien, sur le long terme, ce n'est pas facile de faire communauté avec le SDF, avec la marginale, avec

celui qui n'a pas les mêmes croyances que nous,

celui qui a des bagages lourds et encombrants,

celui qui n'a pas notre style, pas notre âge.

On en a connu et honnêtement ça n'a pas été facile... cela nous a souvent demandé, de l'effort, de l'adaptation, de la patience, de la persévérance, et cela aussi fait partie du package de l'accueil. Certains d'entre nous sont certainement plus doués que d'autres dans ce domaine.

Les pharisiens étaient surpris et choqués de voir que Jésus accueillait des pécheurs et mangeait avec eux. Il ne leur disait pas juste bonjour, il ne les accueillait pas juste avant son prêche pour qu'ils puissent entendre ses mots, ce n'était pas dans l'intention d'une promo mais c'était dans le but de créer une relation et d'aller jusque chez eux, manger avec eux comme il a pu le faire d'ailleurs pour Zachée et bien d'autres.

Mais les pharisiens et les spécialistes de la loi murmuraient, disant : « *Cet homme accueille des pécheurs et mange avec eux.* »

## L'INGREDIENT INDISPENSABLE DE L'ACCUEIL : L'AMOUR

Cela m'amène à parler de la motivation, de la source de l'accueil plus que de son objectif. Jésus accueille par amour.

C'est facile quand la personne est aimable.

Or on ne peut aimer par "obligation" sur commande.

Lorsque j'animais des formations accueil, j'en venais souvent à ce point, l'accueil comme style de vie ou comme mission professionnelle ne peut se vivre qu'à cause de l'amour (un mot difficile à prononcer en entreprise) au-delà de toutes les techniques ou de l'obligation d'accueillir.

L'accueil n'est vécu comme efficace qu'avec ce plus indispensable. C'est lui qui fait la différence.

Et à y bien réfléchir, il en est de même de la vie de famille, de notre mission dans le monde (autrement appelé travail)

Mais on n'aime pas sur commande... il ne se décide pas.

Il se donne parce qu'on l'a en stock. Dit comme ça, ça n'a pas l'air de ressembler à de l'amour, parce que l'amour n'est pas une marchandise, l'Amour est à l'origine la personne de Dieu qui est en nous dans la relation.

Nous ne devrions jamais l'oublier au profit d'un ersatz appelé religiosité ou ce que j'ai appelé au début un évangélisme bien-pensant. Il n'y a rien de pire quand on reçoit celui-ci, c'est comme un poison que l'on met sur une graine. Exemple de cet homme croisé lors de compliments gratuits dans la ville, qui nous a invectivé en nous disant que ce que nous faisons nous le faisons par intérêt pour nous attirer dans nos églises. Cet homme ne nous avait pas donné la possibilité de l'aimer parce qu'il avait déjà rencontré des faussaires, de ceux qui aiment par intérêt...

La frontière est mince les amis dans ce qui nous motive, est ce les conversions, remplir nos églises, gagner des âmes ou simplement aimer comme Jésus nous a aimé.

**Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son fils pour mourir et ressusciter pour nous.** Il nous a tellement aimé qu'il nous a envoyé le saint esprit qui est l'amour qui a été répandu dans nos cœurs. Dieu, le père, le fils, le Saint Esprit, la trinité, 3 en 1 qui vit en toi pour que nous puissions faire des exploits pour que tu puisses puiser de cette partie de toi, que lui est, que tu puiser ta nature dans sa nature, c'est le cœur de Dieu.

Jésus a fait cette prière **que nous soyons un** et l'amour de Dieu vit en toi. La nature de l'amour de Dieu est en toi, c'est pour ça que l'enfant de Dieu est capable d'aimer de manière surnaturelle.

Jésus dit dans Jean 15 : **demeurez dans mon amour, celui qui m'aime c'est celui qui demeure dans mon amour.** La Bible dit aussi qu'**il nous a aimé le premier pour que nous puissions aimer en retour.**

A partir de son amour, nous pouvons aimer en retour. Lorsque je me nourris de son amour pour moi, alors je me sais aimé de lui et je peux aimer les autres comme il m'aime et c'est ce que Dieu veut que nous puissions réaliser son amour.

## MANIFESTER L'AMOUR DEDANS, VERS DEDANS ET VERS DEHORS

l'accueil actif, accueil proactif, la représentation de l'ambassadeur d'amour.

C'est cette graine d'amour, que nous cultivons, et cette culture de l'amour du Père en nous produit une récolte abondante.

S'il nous a aimé le premier, et que nous avons répondu, il nous appartient de cultiver cette relation, car Dieu dans sa permanence, ne change rien de son engagement d'amour envers nous, nous avons la responsabilité de notre bout de la relation, mais au plus nous cultivons cet amour, dans l'intimité de Lui en nous et de nous en Lui, au plus cette capacité d'amour grandit en nous comme une identité que nous partageons avec lui, faisant de l'Amour, non pas seulement des mots, mais des actes non pas seulement des actes mais une identité incarnée Amour que nous transportons dans ces vases de terre fragiles que nous sommes.

Ce sera toujours seulement par sa grâce que nous pourrons être mais aussi grâce à la motivation renouvelée en nous d'être intentionnel dans notre relation à Lui et aux autres. Intentionnel pour nous aimer les uns et les autres, car **c'est à l'amour que nous avons les uns pour les autres que le monde saura que nous sommes chrétiens** (petits christ) C'est comme une boule de neige qui grossit sans contrainte, nous recevons l'amour de Christ qui nous a tout prouvé, nous l'accueillons dans nos fragilités, nous cultivons la conscience de cet amour et cet amour déborde afin qu'étant cette part de Lui dans le monde, nous même amour les uns pour les autres, le monde voit et reconnaisse son amour.

Mais si nous ne cultivons pas cette relation, cette conscience de son amour dans sa présence, nous n'avons pas assez pour les autres, juste pour nous comme des mendiants de l'amour. Ma prière c'est de déborder de Lui.

Il y a un potentiel d'amour en chacun de nous qui est sous-exploité

**Ephésiens 2 : 10 "car nous sommes son ouvrage, ayant été créé en Jésus Christ pour de bonnes œuvres qu'il a préparé d'avance afin que nous les pratiquions"** tu as été sauvé, maintenant, en Christ, tu es son ouvrage. Pourquoi ? Pour pratiquer de bonnes œuvres qu'il a préparé d'avance dans la réalité de l'esprit, pour que par la foi, tu puisses amener ses œuvres à l'existence dans le nom de JC.

**Matthieu 5:13 à 16 "Vous êtes le sel de la terre, si le sel perd sa saveur, avec quoi le salera-t-on, ce sel ne vaut plus rien, il n'est bon qu'à être jeté au dehors et piétiné. Vous êtes la lumière du monde. Une ville au sommet d'une coline n'échappe pas au regard. Il en est de même d'une lampe, si on l'allume, ce n'est pas pour la mettre sous une mesure à grain, au contraire, on la fixe sur un pied de lampe pour qu'elle éclaire tous ceux qui sont dans la**

maisons, c'est ainsi que votre lumière doit briller devant tous les hommes pour qu'ils voient le bien que vous faites et qu'ils en attribuent la gloire à votre père céleste. "

Ce qui m'anime aujourd'hui dans ma réflexion personnelle c'est de pouvoir être ce sel de la terre (et pas que le sel de l'église), lumière du monde, et je ressens fortement avoir besoin de nourrir la relation à mon Père pour accueillir ce qu'il est pleinement : Amour. Cet amour a été inconditionnel pour nous, et c'est cela qui fait la différence.

Il y a tout un travail qui se sème aujourd'hui dans les églises à propos des œuvres qui redonne du sens au pouvoir de l'amour et non au prosélytisme caché. Et cela mérite toute notre réflexion, il y a aussi redonner du sens à notre accueil, au-delà de qui fait quoi et commun, puiser dans l'amour du Père pour que sa nature devienne notre nature et que notre cœur ne soit pas partagé entre je dois et je veux, (cela est valable pour tous nos actes dans l'église et ailleurs).

Quand on parle d'intentionnalité, certes c'est une volonté que l'on met en œuvre mais cela nous parle aussi de motivation, du moteur et du carburant qui sont à l'œuvre pour que ma volonté devienne naturelle et naturellement renouvelée par la présence constante en nous de l'Esprit de Dieu répandant en permanence dans nos vies ce carburant.

**Œuvre, service sont intimement liés à la culture de la présence de Dieu, à la relation que nous avons avec lui. C'est ainsi que l'être précède le faire, et que le faire reflète l'être suprême.**